



Lallaing Loffre Montigny Pecquencourt Vred

# NOUVEL ECHO

St Vincent de Paul en Ostrevant

## Fête-Dieu Dimanche 3 juin Fête du Saint Sacrement

C'est une fête religieuse essentiellement catholique, célébrée le jeudi qui suit la Trinité, c'est-à-dire soixante jours après Pâques (en France c'est le dimanche qui suit).

Actuellement, le nom officiel de la fête, dans l'Église catholique, est « *Solennité du Corps et du Sang du Christ* ». Cette fête commémore la présence réelle de Jésus-Christ dans le sacrement de l'Eucharistie, c'est-à-dire sous les espèces (apparences sensibles) du pain et du vin consacrés au cours du sacrifice eucharistique (Messe).

Les origines de la Fête du Corps et du sang du Christ, célébrée le jeudi après le dimanche de la Sainte Trinité (en France, le dimanche suivant), remontent au XIII<sup>e</sup> siècle. L'élévation de l'hostie, lors de la messe, manifestait déjà le désir de contempler le Saint-Sacrement.

Mais l'impulsion décisive en vue d'une fête spécialement consacrée au Corps et au sang du Christ fut donnée par sainte Julienne de Cornillon et la bienheureuse Ève de Liège. Cette fête fut instituée officiellement le 8 septembre 1264 par le pape Urbain IV.

L'élément caractéristique était la procession de la Fête-Dieu, où le prêtre portait l'Eucharistie dans un ostensor au milieu des rues et des places qui étaient autrefois richement pavées de draperies et de guirlandes. On marchait habituellement sur un tapis de pétales de roses que des enfants jettent sur le chemin du Saint-Sacrement. C'était une façon de professer publiquement la foi en la présence du Christ dans son Eglise.

Dans la tradition catholique, on appelle *miracle eucharistique* un événement « surnaturel » supposé s'être produit au cours ou autour de l'Eucharistie. À Paray-le-Monial, en France, on conserve une grande carte géographique avec l'indication de 132 lieux, répartis à travers le monde, où des miracles eucharistiques seraient advenus tout au long de la période médiévale et au-delà<sup>1</sup>.

À Douai, en 1254, dans la Collégiale Saint-Pierre de Douai : le visage de Jésus apparaît dans l'hostie ; des pèlerinages ont encore lieu régulièrement. Pour couper court à toute crainte que l'hostie de 1254 soit corrompue et qu'il n'y ait plus la Présence réelle, l'évêque a demandé que, lorsque l'hostie est exposée à l'adoration des fidèles, il y ait, en plus de l'ostensor qui contient l'hostie ancienne, un autre ostensor contenant une hostie récemment consacrée.

*D'après site internet Eglise de France*

## JUN 2018

### Messes dominicales

Samedi 18H00	Dimanche 10H30
02.06 Lallaing	03.06 Vred
09.06 Pecquencourt	10.06 Montigny
16.06 Vred	17.06 Lallaing
23.06 Loffre	24.06 Pecquencourt